

NECESARIA EXPLICACIÓN

Mientras se preparaba este número de la revista, se produjo durante los meses de enero y febrero un conflicto armado con el Perú que alteró la vida del país, trastocó las actividades de instituciones e individuos y concentró todas las energías y esfuerzos en contener la agresión externa primero, consolidar la paz después y entrar, finalmente, en un camino de reconstitución de la normalidad y el trabajo cotidiano.

En esta entrega se presenta, precisamente, un análisis de las relaciones ecuatoriano-peruanas en su perspectiva histórica, realizado por el actual Embajador del Ecuador en Lima, en el cual se destacan los aspectos que podrían hacer de nuestros pueblos una "gran comunidad de intereses", toda vez que se encuentre una justa y digna solución a los conflictos que nos separan. Luis Moreno, por su parte hace algunas interesantes consideraciones sobre la integración y sus varias interpretaciones; y Pablo Yáñez Cossío habla de la actual estructura internacional, en su artículo "nuevo mundo y nuevos estados".

Incluimos también trabajos preparados por los alumnos de la última promoción de la Academia Diplomática "Antonio J. Quevedo" en los que tocan temas de crucial importancia y actualidad: el arbitraje como medio de solución de controversias; las relaciones de América Latina con la Cuenca del Pacífico; el futuro de las relaciones de Estados Unidos con América Latina, entre otros. Agradecemos la colaboración prestada a los directivos de la Academia, así como a los autores que nos permitieron reproducir algunos capítulos de sus trabajos de investigación.

En la sección cultural seguimos con la selección de autores que, en la literatura, han tocado aspectos de la vida diplomática. En este número presentamos un fragmento de la magnífica novela de Albert Cohen "Bella del Señor", considerada como una de las mejores obras de ficción escritas en el presente siglo.

Se incluyen, asimismo, valiosas notas, una sobre los dramáticos momentos que se vivieron durante el conflicto armado con el Perú; otra sobre los avatares de un tesoro cartográfico; y, en la galería de diplomáticos ecuatorianos, una semblanza del ex-presidente Galo Plaza Lasso, escrita por Yolanda Montúfar.

Finalmente en la sección libros, se presentan comentarios sobre algunas obras publicadas por miembros de la AFESE en los últimos meses.

Nos comprometimos con nuestros lectores a dar mayor periodicidad a la revista AFESE y estamos cumpliendo ese compromiso.

Los Editores.